#### **VOLLEYBALL**

#### Un week-end à oublier pour le NUC

Déjà battues samedi en championnat par Volero 0-3, les Neuchâteloises ont été sorties en Coupe de Suisse, hier, par VFM 0-3. **PAGE 23** 

# SPORTS

**COURSE À PIED** Les athlètes de la Corne de l'Afrique se distinguent. Plus de 2500 classés!

### Une Trotteuse-Tissot éthiopienne

**JULIÁN CERVIÑO** (TEXTES) **CHRISTIAN GALLEY** (PHOTOS)

La huitième édition de la «Trotteuse-Tissot» a battu de nouveaux records, samedi, et a été marquée par des victoires éthiopiennes chez les messieurs et les dames. Dans des conditions idéales, une véritable déferlante de trotteurs a envahi les rues de La Chaux-de-Fonds avec 2569 classés, soit plus de 500 qu'en 2014 (2023). Ce succès grandissant va obliger les organisateurs à changer certaines choses.

Côté sportif, la surprise est venue d'Ethiopie. Le manager allemand Peter Schaffrinski avait, en effet, inscrit plusieurs de «ses poulains» à la corrida chaux-de-fonnière. Et ce n'était pas pour le plaisir. Même si les gains peuvent apparaître modestes (200 francs pour le vainqueur toutes catégories, plus une montre pour les vainqueurs de chaque catégorie), cela suffit pour attirer des coureurs exotiques. Surtout quand certains prix spéciaux, comme celui du plus rapide au premier tour (300 fr) et des sprints-Tissot (200 fr) peuvent s'y ajouter.

Au grand dam de son «patron», le vainqueur de cette huitième édition Dejene Gonfa (20 ans) n'a pas tout raflé. Lors du passage sur la ligne après le premier tour, il s'est fait «griller» par le Marocain Mohammed Boulama, vainqueur de deux étapes du BCN Tour cette année. Mais le citoyen de Bienne n'a pas réussi à endiguer les assauts de son adversaire sur la fin.

#### Rollier satisfait

«C'était une belle course, très rapide», glissait Dejene Gonfa dans un anglais hésitant au terme d'un duel haletant. Son temps de 25'01" (25'53" pour le Marocain Roqti en 2014) dit tout sur l'intensité de cette lutte entre Africains. «Je n'aurais pas dû m'arrêter après mon sprint du premier tour», regrettait Mohammed Boulama. «Il aurait été obligé d'essayer de me rattraper. Là, j'ai trop attendu, et il était plus rapide que moi au sprint.» Avec ses longues foulées, Dejene Gonfa (7'43" sur 3000 m) a fait la différence dans les derniers hectomètres.



L'Ethiopien Dejene Gonfa emmène l'imposant peloton masculin sur le Pod. Il finira par remporter cette huitième Trotteuse-Tissot.

Troisième de la course masculine, Baptiste Rollier réalisait un bon temps en 26'19", soit mieux que ses 26'32" de 2014. «C'est bien pour cette course d'avoir des coureurs de ce niveau», estimait l'orienteur vaudruzien. «J'ai essayé de reprendre mes adversaires après le premier sprint, mais ils allaient trop vite. Je suis tout de même satisfait de mon chrono.» Il y a de quoi.

#### **Explosion féminine**

Chez les dames, les fusées d'Addis-Abeba Emebel Woldemeskel et Aberu Debele n'ont laissé aucune chance à la troisième et fidèle Laurence Yerly. La première des Africaines a couru les 6 km sur un rythme effréné pour terminer en 22'11", moins bien que la triple tenante du titre Brigitta Mathys (21'45" en 2014). Il faut dire que ces deux invitées se sont un peu perdues dans l'imposant peloton féminin (707 inscrites), Aberu Debele est même repartie pour un quatrième tour.

Face à cette vive concurrence, Laurence Yerly n'a rien pu faire et



s'est classée troisième en 23'08". «Impossible de les suivre», soufflait-elle en franchissant la ligne d'arrivée. La Vaudruzienne faisait aussi remarquer qu'il devenait toujours plus difficile pour elle de slalomer entre les autres dames.

Et pour cause, le peloton féminin a littéralement explosé cette année avec 688 trotteuses (200 de plus qu'en 2014!). De quoi donner le vertige et contraindre les organisateurs à envisager des modifications pour la neuvième édition, le 10 décembre 2016. On se dirige ainsi vers un double départ chez les dames, comme c'est déjà le cas chez les messieurs. «Nous sommes très contents du succès

enregistré cette année, mais nous nous projetons déjà vers l'année prochaine», relevait Brigitte Leitenberg, coprésidente du comité d'organisation, qui peut compter sur 170 bénévoles. «Nous devrons certainement scinder la course féminine en deux et, peutêtre, un peu rallonger la boucle sur le Pod afin de permettre un plus grand écrémage des pelotons.»

#### Soucis de riches

Les organisateurs ont des soucis de riches, c'est assez rare par les temps qui courent. «Nous sommes ravis, car nous n'avons rencontré que des gens contents qui nous ont félicise réjouissait Brigitte Leitenberg. «Nous avons même été approchés par des sponsors qui aimeraient nous soutenir.»

L'attrait de la Trotteuse-Tissot ne fait donc que s'amplifier. Et ses organisateurs auraient tort de ne pas surfer sur la vague, il s'agit juste de la dompter encore mieux. Le tout en conservant l'esprit populaire de cette épreuve au détriment de certains «chasseurs de prime». •

#### **DANS LA FOULÉE**

**SPRINTS** Disputés sur les 50 derniers mètres avant la ligne, lors du deuxième tour, les sprints-Tissot ont donné lieu à de belles batailles. Chez les messieurs, Nathan Gyger a raflé la mise en 7"01. Chez les dames Amélie Barfuss a gagné en 9"01 et de justesse. Ouf!

**PERSONNALITÉS** Divers politiciens ont participé à la Trotteuse-Tissot. Les conseillers d'Etat Alain Ribaux et Laurent Kurth étaient dans la course, tout comme la conseillère communale de Neuchâtel Christine Gaillard et sa collègue chaux-de-fonnière Sylvia Morel (en nordic walking). Le président du Conseil communal chaux-defonnier Théo Huguenin-Elie a donné le départ des courses adultes, alors qu'Alexandre Houlmann a disputé la course

**CYCLISTES** Les cyclistes étaient présents dans la course et pas seulement comme guides. Le Neuchâtelois Jérémy Huguenin a ainsi participé à cette Trotteuse et le Loclois Pierre Wyss aussi. Jolie polyvalence.

masculine. Bel exemple!

WALKING Pierre-André Perriard a réalisé le meilleur temps de cette discipline en 22'11". Normal pour le troisième du championnat international d'Allemagne.

#### CLASSEMENTS

#### **TOUTES CATÉGORIES**

Messieurs (4 tours, 8 km): 1. Dejen Gonfa (Eth) 25'01"7.2. Mohammed Boulama (Mar, Bienne) à 2"2. 3. Baptiste Rollier (Boudevilliers) à 1'17" 4. Pascal Buchs (Hauts-Geneveys) à 1'21". 5. Jonathan Raya (La Chaux-de-Fonds) à 1'30" 6. Alexandre Rognon (F, Le Belieu) à 1'37". 7. Julien Fleury (La Chaux-de-Fonds) à 1'51". 8. Michael Morand (Court) à 2'06". 9. Michael Verniers (Savagnier) à 2'07". 10. Patrick Jeanbourquin (Le Noirmont) à 2'09".

Dames (3 tours, 6 km): 1. Emebet à 35"1.3. Laurence Yerly-Cattin (Cernier) à 57"3. 4. Marianne Fatton (Dombresson) à 1'24". 5 Céline Monnard (Yverdon) à 1'26". 6. Tiffany Langel (La Sagne) à 1'58". 7. Romane Humbert (Neuchâtel) à 2'13". 8. Alizée Schnegg (Moutier) à 2'16". 9. Murielle Grillet (F, Rumilly) à 2'18". 10. Fabiola Rueda-Oppliger (Corsier) à 2'26".

#### INFO

Supplément spécial:

Retrouvez tous les classements dans notre supplément spécial demain avec plus de photos et de reportages.

## LA TROTTEUSE-TISSO1 **EN OUELOUES IMAGE**



Pères Noël Beau succès pour cette course avec 234 participants, dont la coprésidente de l'épreuve, Brigitte Leitenberg (à gauche).



Hockey L'entraîneur du HCC, Alex Reinhard, a participé à cette Trotteuse. Il est allé au bout de son effort. Chapeau!



Escrime Les tireurs de la Sech, dont Pauline Brunner, ont donné le départ des courses jeunesse en tenue d'assaut. Jolis sprints.



